

## 校章デザイン(原案)の補作に係る開校準備委員会意見等について

### 1 (仮称)米山小学校の校章(原案)について

令和6年12月18日に開催された第10回米山地域開校準備委員会において、校章案についての協議が行われた結果、当時中津山小学校6年生であった児童の作品を基に補作を行い、(仮称)米山小学校の校章とすることが決定されました。

#### 【作品概要】

校章(原案)	<b>【原作】</b> 	<b>【補作】</b> 
作品説明	中津山小学校、米岡小学校、米山東小学校の校章のデザインをすべて合体してこのようなデザインにしました。	
投票数 (投票総数)	141(539)票	
投票時の意見 (抜粋)	<ul style="list-style-type: none"> <li>▶中津山小、米東小、米岡小のマークが全てあっていいと思ったから。</li> <li>▶米山町にある小学校のシンボルが入っているから</li> <li>▶桜がとても可愛いしデザインがとても工夫されていていいと思ったから。</li> <li>▶3つの小学校の校章が合わさっていていいと思いました。</li> </ul>	

### 2 開校準備委員会におけるご意見等(概要)

- ▶ 約半数の委員から「もう少しシンプルにしてほしい」という趣旨の意見があり、委員会の総意として補作を要望。
- ▶ 桜の花びらの内側のデザイン(鶴や柵)が複雑という意見が複数あった。
- ▶ 配色が子どもたちに支持されたと考えられる。子どもたちがこの作品を選んだ理由を尊重し、補作することが望ましい。
- ▶ 米岡小学校の校章から取り入れられている鶴の上にある『水』のようなデザインについて、何を図案化したものなのか調査したが記録が確認できなかった。人によって『水』『米』『小』と表現したものの意見が分かれるデザインだと感じるため、『水』のようなデザインは削除し、**【米小】**や**【小】**など明確な文字を入れてシンプルにすべき。
- ▶ 校章から米山小学校だと分らない。
- ▶ そのほか、会議での具体的な意見内容等は次ページのとおり。

(参考) 補作の要望に関する意見 (会議録から抜粋)

**委員**

問題点を挙げるとすれば、(作品番号 12 のヒイラギの葉にある)「米」と「小」の字のバランスが良くないように見える。あと、すこしごちゃごちゃしているので、もうすこしシンプルにしたほうが良いのではないかとも思う。特に米岡小の校章からとった**鶴を、もうすこしおおまかに**できないかな、という印象がある。

**委員**

作品番号 12 は、配色が子どもたちに支持されたのだと思うが、**細かく、複雑なところが多い**ように感じる。子どもたちがこの作品を選んだ理由に沿ったかたちで、**よりシンプルに**補作できるといいのかなと思う。

**委員**

他の委員の意見にあったように、この**桜の花の内側がごちゃごちゃしている**ように私も思う。**もう少しシンプルに**したらいいのではないかと思った。

**委員**

名札や体操着などに校章を入れた場合にぼやけたりしないように、**もう少しシンプルに**したらいいのではないかと思った。

**委員**

**米山小というのが校章から分からないようにも感じる**ので、分かるようにしたらよいのではないかと思う。

**委員**

校章には、体操着につける小さい校章や、校舎につける大きな校章など、大きさがいろいろあると思う。**小さくした場合のことを考えてシンプルに補作**していただくのが良いかと思う。

**委員 (学校長)**

補作についてだが、(作品番号 12 にも取り入れられている)米岡小の校章を調べてきた。米岡小学校があった場所に鶴ヶ城という城があり、その鶴(舞鶴)を子どもたちの飛躍に例えて図案化したというのは分かっているが、鶴の上の文字のようなものについては、何を図案化したものか記録がない。

私は、小学校の校章なので「小」の字を図案化したものと思っていたが、当校の職員には「水」ではないかという意見があり、さらに「米」を図案化したのではという意見もあった。

**このデザインがあることによっていろいろな誤解が生じて、複雑になるようにも感じる**。そうであれば、**ヒイラギの葉の中央にある文字を鶴の上に移して、大きく「米小」とか「小」の文字を入れると、シンプルになって、誤解もなくなるのでよいのではないかと思うので、提案する。**

#### 4 (参考) 投票者の意見

##### (1) 作品番号 12 に投票した理由 (記載のあった全件を掲載)

小学生	
1	桜が凄く美しくこの学校にピッタリだと思いました
2	米山小学校に入る学校のマークが全部入っていていいと思った。
3	いろんな色があって工夫やきれいな色だったからです
4	桜が綺麗だから
5	米岡の、校章みたいだから
6	米岡小学校の鶴が残っているから
7	かわいかったから
8	3小学校の校章だからです
9	自分が通っている米岡小学校の鶴の校章があるから
10	米岡小学校の鶴の模様が残っているのがいいな、と思いました。
11	色とりどりで、可愛いから
12	色がきれいだから
13	小学校と、言えば桜のイメージだから
14	米岡小学校のマークだから
15	みんなのが入ってるから
中学生	
16	中津山小、米東小、米岡小のマークが全てあっていいと思ったから
17	米山町にある小学校のシンボルが入っているから
18	桜がとても可愛いしデザインがとても工夫されていていいと思ったから。
19	3つの小学校の校章が合わさっていていいと思いました
20	デザインが好きだから
21	3個の学校の校章が混ざっていいから
22	3校の校章デザインがあるから良いと思いました。
23	三つの小学校の校章が組み合わせられていて統合する小学校のイメージにピッタリだと思いました
24	3つの小学校が合わさる学校なので、それぞれの校章を取り入れたものが良いと思ったからです。
25	3つの学校の面影を残しているから
26	色合いがいいからです
27	三つの学校が合わさっていて桜がいいと思ったから
28	この作品は米岡、東、中津山の特徴を一つに合わせていて3つの小学校があわされていることがわかるからです
29	色やデザインが綺麗で3つの学校が合わさっているから
一般	
30	すべての小学校の今の校章を混ぜたデザインでわかりやすかったから (10代)
31	配色がいいから。(20代)
32	米岡小学校の鶴のマークが残されているところが、嬉しかったです。(20代)
33	色合いと、3校合わせた校章ということで、体操服などに印刷されたイメージが素敵だと思ったからです。(20代)
34	色鮮やかで桜をベースに統合される三校の校章の良さが生かされていていいなと思ったからです。(20代)
35	3校の校章が1つにまとまって入っていて小学生らしいデザインに相応しいと思いました。(40代)
36	シンプルで分かりやすい (50代)
37	1番校章らしいから (60代)
38	各地区の特徴があるから米山にふさわしいと思います。(60代)